Monsieur le Préfet de Gironde,

Nous tenons à exprimer notre profonde préoccupation et notre ferme opposition quant à l'utilisation de nasses lors de la manifestation pacifique qui a eu lieu le 1er Mai à environ 13 h 10. Cette manifestation était comme les autres organisée par l'Intersyndicale de la Gironde de manière totalement pacifique, elle a donc été fréquentée par des familles.

L'emploi de ce système par les forces de l'ordre, placées de fait sous votre responsabilité, a entraîné de surcroît le piégeage abject d'enfants dans ces nasses, ce que l'Intersyndicale dénonce vigoureusement.

L'intersyndicale de la Gironde s'appuie sur le témoignage de la Ligue des Droits de l'Homme qui indique notamment : « [...] Lors de cette manifestation, une quarantaine de personnes ont été nassées pendant près d'une heure et demie, sans possibilité de sortir, chacune d'elles ayant fait l'objet d'un contrôle d'identité, de prises de photos par des agents depuis leurs téléphones portables. Si la préfecture n'a pas hésité à communiquer, en direct pendant la manifestation, sur l'existence de trouble à l'ordre public, elle n'a pas communiqué sur ce dispositif. Ce dernier a été constitué en contrariété avec la jurisprudence du Conseil d'Etat et le droit international, qui prévoit l'obligation d'une sortie de la nasse et sa levée dès la fin de tout trouble à l'ordre public qui en aurait justifié sa mise en place. Les forces de l'ordre ont par ailleurs procédé, d'après la préfecture, à vingt-trois interpellations, dont plus d'une dizaine, au moins, ont fait l'objet de classements sans suite. [...] Dans une démocratie, la critique des pouvoirs publics, y compris de l'institution policière, ne justifie pas l'usage de la force. La répression, les coups de matraques, les arrestations préventives, les interpellations dans les cortèges, l'usage systématique de la force ne sont pas des réponses aux mouvements sociaux. Au contraire, ces agissements alimentent les ressentiments et mènent à une impasse démocratique. La section de Bordeaux appelle les pouvoirs publics à une politique de dialogue qui évite l'escalade de la tension et la surenchère. » (Extraits du communiqué de presse de la section de Bordeaux du 4 mai 2023)

L'Intersyndicale de la Gironde condamne toute entrave à la liberté de manifestation et dénonce l'usage des drones, objet de surveillance au service du fichage des manifestants.

L'Intersyndicale de la Gironde réaffirme que l'objectif des rassemblements pacifiques est d'exprimer des revendications légitimes dans le respect des droits de chacun. En garantissant la sécurité et en respectant les droits des participants, nous renforçons les fondements mêmes de notre démocratie. Nous sommes convaincus que vous comprendrez l'importance de notre demande et que vous agirez en conséquence pour garantir la sécurité et la protection des citoyens, en particulier des enfants, lors des rassemblements à venir. Nous restons à votre disposition pour discuter de cette question.

Veuillez agréer, Monsieur le Préfet, l'expression de nos salutations respectueuses.

L'Intersyndicale de la Gironde





















